



## ATENTADO DE ETA



Ana Iribar, viuda de Gregorio Ordóñez, es consolada por Odón Elorza./MICHELENA

# Lágrimas y tensión en el Ayuntamiento donostiarra

Numerosas escenas de dolor en la Casa Consistorial

TERESA FLAÑO/DV. SAN SEBASTIAN

*Estupor, incredulidad y tristeza eran las primeras sensaciones que se palpaban en el Ayuntamiento donostiarra tras conocer el asesinato de Gregorio Ordóñez. El despacho del PP, donde hasta unas horas antes había estado desempeñando su trabajo, se llenó de amigos, simpatizantes, políticos, representantes de las instituciones y ediles que acudieron a dar su pésame.*

Mientras se esperaba que la Junta de Portavoces se reuniera para elaborar un comunicado de condena del atentado, los concejales todavía no se hacían a la idea de la desaparición de su compañero. **Roberto Fernández** señalaba respecto al asesinato de su jefe de filas que «daría la muerte de Gregorio por buena si fuera la última».

«Un gran tipo», así calificaba **Antton Marquet** a Ordóñez. «He compartido con él siete años en el Ayuntamiento y sólo puedo decir que se merece que sigamos trabajando». **Patxi Beloqui**, portavoz del PSE no pudo hacer ninguna declaración y el concejal de EA **Enrique Arana** recordaba los 14 años pasados juntos en el Ayuntamiento. **Iñaki Gurrutxaga**, aseguraba que «no se puede racionalizar este desastre».

### Como Enrique Casas

El abogado **Fernando Múgica Herzog** comparaba el atentado con el sufrido por Enrique Casas hace once años: «He sentido el mismo asco que entonces».

A medida que avanzaba la tarde, los pasillos de Alcaldía se iban llenando, mientras miembros del PP se iban abrazando y comentaban «nos lo han matado». Cuando el concejal de HB **Joseba Alvarez**, pasó ante la puerta de ese despacho un simpatizante susurró

«decíais que el PP era vuestro enemigo; ahora está bien claro».

Uno de los momentos más emotivos fue cuando llegaron al Ayuntamiento las concejalas **Elena Azpiroz** y **Carmen Nagel**, que habían estado acompañando a la viuda, junto con la secretaria del grupo del PP **María San Gil**, testigo del atentado.

La capilla ardiente con el cuerpo de Gregorio Ordóñez quedó instalada ayer por la noche en el Salón de Plenos del Ayuntamiento de San Sebastián. Por expreso deseo de la familia la bandera de San Sebastián cubrirá el féretro del teniente alcalde asesinado hasta que sea trasladado hoy al cementerio de Polloe. En el exterior del edificio las tres banderas ondeaban a media asta.

La familia también solicitó que durante la noche de ayer la capilla ardiente quedara cerrada al público, «para poder velar el cadáver en la intimidad» y sólo familiares y algunas amistades pudieron entrar al Salón en el que se encontraban su mujer Ana Iribar, sus padres y su única hermana, Consuelo, que llegó al Ayuntamiento acompañada del concejal y parlamentario del PP Eugenio

También se acercaron numerosos miembros del PSE, sobre todo representantes de distintas instituciones. Entre los primeros en llegar se encontraban los diputados forales **Jorge Letamendía** y **José Antonio Santano**. Asimismo llegaron el vicepresidente del Gobierno Navarro **Miguel Sanz** quien destacó la valentía demostrada por Ordóñez, y el alcalde de Pamplona **Alfredo Jaime**, que después de llamar «hijos de puta» a los asesinos, comentó que «el dolor me hace decir palabras que no quisiera».

La Junta de Portavoces congregó a los representantes de todos los partidos municipales, incluida HB. Su portavoz, **Joseba Alvarez** se remitió al Pleno pos-

### Tres días de luto y concentración en Alderdi Eder

Damboriena que no podía articular palabras de condena.

La capilla ardiente estará hoy abierta al público a partir de las 8 de la mañana. El entierro se celebrará a las 12.30 horas en el cementerio de Polloe.

La Corporación, que acordó ayer decretar tres días de luto, aprobó «invitar a todos los municipios del País Vasco a que se sumen a la iniciativa del Ayuntamiento de San Sebastián izando las banderas a media asta en las respectivas casas consistoriales y efectuando un paro de cinco minutos a las 12.00 horas del mediodía», de hoy martes. Este paro será acompañado por una concentración de los funcionarios del Ayuntamiento en los jardines de Alderdi Eder. Hoy quedarán suspendidas las actividades de bibliotecas, museos, casas de cul-



La hermana de Ordóñez, Consuelo, acompañada de Damboriena./USOZ



Compañeros del PP, junto al sillón vacío donde se sentaba Ordóñez./USOZ

terior para mostrar su postura porque en esos momentos la Mesa Nacional estaba reunida, aunque posteriormente los concejales de este grupo municipal no acudieron al Pleno.

### Pleno Extraordinario

En el Pleno Extraordinario se aprobó por unanimidad, «mostrar la más enérgica condena ante el cobarde asesinato del primer teniente de alcalde de este Ayuntamiento». También se destacó «la coherencia personal y valentía en la defensa de sus convicciones y en la lucha contra el terrorismo, así como el espíritu de trabajo y dedicación que mantuvo durante

más de once años como concejal». Mientras se daba lectura del comunicado, los ojos de la mayoría de los concejales se llenaron de lágrimas y nadie miraba al asiento vacío que siempre ocupaba Ordóñez.

El Salón de Plenos se llenó de simpatizantes del PP y numerosas personalidades de la vida política del País Vasco entre los que destacaban **Ramón Jáuregui**, **Joseba Leizaola**, **Eli Galdos Ramón Sudupe**, **Xabier Albistur**, **Pablo Mosquera**, **Jesús Egiguren**, **José Antonio Maturana**, **Inaxio Oliveri**, **Xabier Gurrutxaga**, **José Julián Irizar**, el fiscal **Luis Navajas** y el juez **Luis Blázquez**. Al término de la lectura del comunicado el público comenzó a aplaudir al tiempo que gritaba: «Gregorio, Gregorio», además de llamar cobardes a los concejales ausentes de HB.

Posteriormente, se procedió a la espera del féretro. Fue entonces cuando se produjeron los momentos de mayor tensión. La Guardia Municipal intentaba desalojar del edificio a las personas que se habían congregado y que se negaban a abandonar la Casa Consistorial: «Queremos decirle adiós. Si fueramos de HB nos dejarían hacer lo que quisiéramos».

A las 21.30 horas el cadáver llegó a Alderdi Eder donde fue recibido por la Corporación. Varios ediles portaron el féretro hasta el Salón de Plenos, mientras los congregados gritaban «alcalde, alcalde» y daban continuos «Viva España, como españoles», además de gritos de condena a ETA. Posteriormente, se rezó un Padre Nuestro, para terminar con nuevos gritos de «Gregorio, Gregorio».

tura y de las oficinas del Patronato de Cultura.

Todos los sindicatos municipales, salvo LAB, emitieron un comunicado de condena en el que señalaban «nuestra más enérgica condena del atentado. Los representantes de los trabajadores del Ayuntamiento de San Sebastián queremos decir a los asesinos que jamás podrán someter al pueblo vasco a la dictadura de las armas».

Los miembros de la Corporación donostiarra también solicitan a la población donostiarra que se concentre a partir de las 18.30 horas de esta tarde en Alderdi Eder para dirigirse en manifestación hasta la iglesia de la Sagrada Familia en Amara Berri donde se oficiarán los funerales religiosos por su eterno descanso a las 19.30 horas.